

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX, -Número 3254

Suscripción
En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón Jueves 21 de Diciembre 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono. 123

G. Forteza

Enfermedades de la Infancia

Medicina y Cirugía General

Reconocimiento de nodrizas

PESA BEBÉS

REGIMENES ALIMENTICIOS

Deyá, A.—De 2 a 4

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA
(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

CRONICA DE LA GUERRA

Barcelona 20, 16'25.

En venganza de asesinatos.

Londres.—Por orden y con la firma de la autoridad militar se ha fijado en todo el Reino Unido el bando siguiente: «El asesinato de ciudadanos inocentes, entre los que figuran mujeres, niños y ancianos, exige enérgica venganza. Los ingleses estamos en el caso de demostrar a los bárbaros alemanes que las costas de la Gran Bretaña no pueden ser confundidas impunemente.»

De esta proclama excitadora que el gobierno inglés dirige al pueblo, se deduce que el Almirantazgo renuncia al sistema seguido hasta ahora de mantener los barcos de guerra estacionados e inactivos en los arsenales y puertos. Los buques serán enviados a defender las costas contra las agresiones germánicas.

Inglaterra y Portugal

París.—Un periódico alemán asegura que se ha pactado una nueva alianza ofensiva y defensiva entre Inglaterra y Portugal.

El convenio seguiría durante un plazo de cinco años.

Consta de tres artículos y en el primero se afirma nuevamente la amistad entre ambos países.

Dos noticias

Un periódico holandés dice que en Berlín se preconizan las ventajas de sustituir al actual canciller Bethman-Hollweg por el almirante Tirpitz creador de la moderna escuadra alemana.

Londres.—Según las últimas noticias, el cañoneo de las costas inglesas ocasionó setenta y nueve muertos y trescientos cincuenta y cinco heridos.

No se sabe qué creer acerca del particular, puesto que se han dado diferentes cifras.

LAS CORTES

CONGRESO

Sesión del día 19

A las cuatro la declara abierta el señor González Besada. Asiste el señor Ugarte. Los ruegos carecen de interés.

El señor Corominas pide la reapertura de la bolsa de Barcelona y el señor Ugarte contesta que pronto se hará con carácter oficial.

La intervención de Alemania en Turquía.

Comunican de Constantinopla que ha sido nombrado ministro de la Guerra en Turquía el conocido general alemán Von der Goltz.

El cargo de ministro de Marina lo desempeñará el contra-almirante Tonchon. En cuanto a Enver Bey, que asumía varios cargos en el gabinete turco y que ha sido quien ha arrastrado a Turquía a la guerra, ha marchado a campaña al ponerse al frente de las tropas turcas para dirigir las operaciones.

Las tropas del Cáucaso

San Petersburgo.—El Czar se muestra muy contento de la marcha que siguen las operaciones.

Ha pasado revista a las tropas que deben marchar a reforzar los contingentes que pelean en el Cáucaso.

Ha dictado una orden del día en la que dice que Rusia ve con satisfacción la conducta que siguen sus soldados y el alto espíritu militar que demuestran.

Termina diciendo que deben pelear con decisión hasta la completa derrota del enemigo.

Los países escandinavos

Llegan telegramas de Stokolmo que se refieren a una conferencia que han celebrado en aquella capital los reyes de Suecia, Noruega y Dinamarca, con objeto de tratar de la actitud que deben adoptar los países escandinavos contra la conducta de los alemanes que colocan minas de tal modo que imposibilitan el comercio marítimo.

Después de la entrevista que los soberanos tuvieron entre sí se reunieron separadamente con sus respectivos ministros y altos funcionarios que les acompañaban.

Se desconocen los acuerdos que adoptaron y se espera ahora que celebrarán otra conferencia los tres soberanos.

La población de Stokolmo está engalanada en honor de sus regios huéspedes.

Los estudiantes dieron la nota pintoresca presentándose a los Reyes y aclamándolos.

Los ingenieros civiles franceses

París.—La Sociedad de ingenieros civiles de Francia ha acordado borrar de sus listas de socios a los ingenieros civiles alemanes.

Espérase que se adoptará igual acuerdo respecto a los ingenieros austro-húngaros y a los turcos.

El diputado por Metz

París.—Se sabe que el diputado alemán por Metz, Georges Weil, al que los periódicos alemanes daban por desaparecido, ha escrito una carta a sus amigos de Alsacia y Lorena.

Dice George Weil que se ha alistado como voluntario en el ejército francés porque quiere tener la conciencia tranquila de haber cumplido con su deber, primero como diputado socialista y luego como diputado por Alsacia y Lorena. La carta referida ha producido gran impresión.

Las últimas reservas

Dicen de Copenhague que con los últimos llamamientos a filas que se han hecho, han quedado movilizadas todas las tropas de las últimas reservas de Baviera.

Noticias de Rusia

San Petersburgo.—Se ha publicado un telegrama oficial en el que se desmiente rotundamente las noticias que propaga en los alemanes de haber obtenido grandes victorias en la Polonia rusa.

Añade el despacho oficial que la tentativa de los alemanes de arrebatar la derecha de Vistula fué rechazada.

Las tropas a emanar tuvieron que evacuar rápidamente una isla que habían ocupado en el río.

Los rusos se han apoderado de algunos pontones que los alemanes quisieron tender sobre dicho río.

En el río Bzura, en la Galizia Oriental, los rusos hicieron prisioneros a mil soldados alemanes.

Un fuerte núcleo de la guarnición que está situada en Przemysl trató de abrirse paso llevando a cabo un ataque a la desesperada; pero los morcovitas les atajaron, viéndose precisados los austriacos a correr rápidamente para encerrarse otra vez en la plaza.

Todos los combates que se libran en la línea oriental se desenvuelven francamente favorables para los morcovitas.

La navegación inglesa

Londres.—En una nota que ha enviado el gobierno inglés a sus embajadas en los diversos países se dice que la situación en que se encuentra Inglaterra ha permitido al gobierno reducir la tasa de los seguros marítimos.

Añade que los cargamentos que han llegado a los puertos ingleses durante el mes de Noviembre último, solamente han tenido una disminución que no llega al cuatro por ciento del tonelaje, si se compara con el mismo mes del año anterior.

Lo que dice un laborista

Londres.—El diputado laborista Tomás Rustwather, que fué el primer obrero que se eligió para llevar la representación del pueblo en el Parlamento británico, ha renunciado a su cargo.

Dice que deplora que se haya podido llegar a una guerra tan desastrosa como la que actualmente se sostiene; pero reconoce que Inglaterra no la ha buscado ni podía evitarla sin deshonrarse.

Empréstito italiano

Roma.—Se ha publicado un decreto autorizando al gobierno para emitir un empréstito de mil millones de liras al cuatro y medio por ciento de interés.

Una coronación

El Cairo.—Se ha celebrado con solemnidad la fiesta de la coronación del nuevo sultán, que es adicto a Inglaterra.

INFORMACIÓN GENERAL

Homenaje a Sol Ortega

Para honrar y perpetuar la memoria del ilustre patriota don Juan Sol y Ortega, se han celebrado en Reus varios actos públicos que han revestido gran solemnidad.

El Alcalde de Reus circuló gran número de invitaciones a entidades políticas, personalidades de Madrid y Barcelona, diputados a Cortes y otros elementos.

Fuó invitado también el doctor Llanos, pero ha tenido que excusar su asistencia por hallarse enfermo.

En la mañana de ayer se temió que la lluvia desluciera la ceremonia de descubrir una lápida que ha sido colocada en la casa donde nació el señor Sol y Ortega, en la calle de la Mercería número 5.

En el expreso llegaron a Reus los diputados señores Giner de los Ríos, Soriano y Corominas y algunos periodistas de Madrid y Barcelona.

Llegaron también los señores Gómez Chaixy Castell.

La población estaba muy animada.

Los balcones se hallaban poblados de mujeres que hacían mucho más hermosa la fiesta.

Frente al Ayuntamiento se organizó la manifestación que se dirigió a la citada calle de la Mercería.

Presidió la manifestación el Alcalde y en la comitiva formaban personalidades de todos los partidos.

Antes de descubrir la lápida, el señor Tato Amat, redactor de «El País», que fué uno de los mejores amigos de Sol y Ortega, dirigió la palabra al público desde un balcón.

Enaiteció el nombre de Sol y Ortega. Terminado el discurso del señor Tato y Amat, el Alcalde recorrió el lienzo, quedando la lápida descubierta.

El público prorrumpió en frenéticos vivas y aplausos.

Una banda de música entonó un vibrante paso doble.

Después hubo recepción en el Ayuntamiento.

Por la tarde tuvo lugar un banquete en honor de los invitados.

En el teatro Fortuny se celebró una velada que resultó muy hermosa.

Pronunciaron sentidos y elocuentes discursos los señores Nougués, Soriano, Corominas, Giner de los Ríos y otros.

Todos fueron muy aplaudidos.

Como resumen puede decirse que las fiestas han revestido gran solemnidad y han tenido un éxito brillantísimo.

Por los niños belgas

Los republicanos radicales de Barcelona han celebrado un festival en honor de los niños belgas.

El acto tuvo lugar en el grandioso salón del palacio de Bellas Artes, asistiendo un gentío enorme.

Tomaron parte en la fiesta los coros de Clavé; varios artistas ejecutaron escogidas piezas de música y se leyeron inspiradas poesías.

La concurrencia salió de la fiesta muy satisfecha.

Consejo de Ministros

Se ha celebrado un Consejo de Ministros en el Palacio de la Presidencia.

La reunión de los consejeros terminó a la una y media de la tarde.

El Jefe del Gobierno se encargó de transmitir a los periodistas una nota de los principales extremos que se habían tratado.

Dijo que el señor Bugallal leyó tres proyectos de admisión de los productos de primera necesidad, y del restablecimiento de grandes almacenes y depósitos y de zonas francas.

El señor Ugarte expuso en líneas generales un proyecto de ferrocarriles secundarios y estratégicos.

En próximos consejos continuará el señor Ugarte la exposición de dicho proyecto.

Se acordó la concesión de un crédito de guerra.

Vecinos amotinados

Al efectuarse la elección parcial de un diputado por Vega de Rivadeo los vecinos se amotinaron teniendo que intervenir las fuerzas de la guardia civil.

Faltan detalles.

Por el correo de ayer la Cámara de Comercio elevó una instancia al Excmo. señor Ministro de Fomento, exponiendo el lamentable abandono en que el Gobierno tiene el puerto de Mahón, y suplicando que se ordene el dragado y valización del mismo, así como la colocación de amarraderos en los muelles, que ofrecen completa seguridad a los buques de mayor tonelaje.

Sería de desear que los Ayuntamientos de Mahón y Villa-Carlos apoasen tan oportuna y necesaria petición.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva.—Mahón

Comerciantes e Industriales

La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

Desaparecieron las molestias de los arcos voltaicos

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad y

A. E. G.-Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL

Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y,

disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.



El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSÁVELO.



MINERALIZACIÓN INTENSIVA
POR EL
Fosfato de cal asimilable
y demás sales del organismo en
ESTADO NACIENTE

Indicada en la tuberculosis, raquitismo, convalecencia, fracturas, embarazo, lactancia, dentición, crecimiento.

PIDANSE PROSPECTOS

DEPÓSITO: DR. SEGALÁ; RAMBLA FLORES; 4.—BARCELONA

Obleas Rosadas

G. Pons Fargas

Curación rápida del do or de cab za

El medicamento que produce mejores resultados. El que más se vende. El más barato. El único que no perjudica pues NO CONTIENE Antipirina, Senacetina, Quinina, Opio ni Morfina.

Caja de 6 obleas 1'25—Una oblea suelta 0'25

Dolor de muelas

Se calma instantáneamente empleando las

GOTAS GEPE

introduciendo una hila de algodón empapada de dicho líquido en la muela o diente careado.

Tubo c'60 ptas.

Dr. Orfila, 10.

150 PLAZAS de corresponsales cobradores

CONCURSO

Necesitando cubrirse en la provincia de Baleares varias de las plazas convocadas a concurso por la EDITORIAL GRAFICA ESPANOLA con sueldos fijos de 200 pesetas a 75 pesetas mensuales transcribimos a continuación para conocimiento de nuestros lectores las bases generales del mismo publicadas por la mencionada Empresa.

Primera. La Empresa «Editorial Gráfica Española», abre, a partir de esta fecha, un concurso con objeto de proveer en Madrid y provincias «ciento cincuenta» plazas de «corresponsales cobradores», con sueldo fijo, distribuidos en la forma siguiente:

- 10 plazas gratificadas con 200 pesetas mensuales.
- 10 con 150 pesetas.
- 15 con 125 pesetas.
- 15 con 100 pesetas.
- 100 con 75 pesetas.

Segunda. Para poder presentarse en este concurso, serán condiciones indispensables:

- 1ª Ser español.
- 2ª Ser mayor de 18 años y menor de 56.
- 3ª Saber leer, escribir y las cuatro reglas de la Aritmética.
- 4ª Poseer informes o referencias personales que acrediten la honradez del solicitante, a cuyo efecto deberá presentar una lista de personas a las cuales pueda dirigirse la «Editorial Gráfica Española» para comprobar por sí misma, si lo juzga oportuno, las citadas referencias.

Tercera. Además de reunir las condiciones indispensables que se detallan en la base anterior, cada solicitante podrá presentar cuantas referencias de conocimientos o de servicios prestados estime convenientes para la mejor preferencia de su solicitud.

Cuarta. Las solicitudes deberán estar escritas de puño y letra del interesado, y todas ellas serán examinadas escrupulosamente, dándose cuenta particular, a su debido tiempo, de los nombres de todos los concursantes elegidos.

Quinta. La misión y trabajo de los corresponsales cobradores será: facilitar la propaganda de la Empresa «Editorial Gráfica Española» por los medios que la misma Dirección le indique, bien facilitando determinadas señas comerciales, bien encargándose de la recudación de inscripciones y créditos de la Empresa

«Editorial Gráfica Española», o bien cooperando con su mediación a las relaciones que la «Editorial Gráfica Española» necesita mantener con el público al objeto de la publicación que prepara de anuncios comerciales, periódicos gráficos, revistas, labores, etc., etc.

Sexta. Siendo compatible el trabajo de los corresponsales cobradores con cualquiera otra ocupación que se desempeñe, no se exigen horas determinadas de trabajo, abonándose, además, sobre el sueldo fijo a percibir una comisión que variará del 5 al 15 por 100 por las suscripciones o órdenes editoriales obtenidas por su particular conducto.

Séptima. No se requiere fianza metálica, pero las referencias personales son indispensables.

Octava. El presente concurso quedará cerrado el día 31 de Diciembre del presente año, debiendo obrar todas las solicitudes acompañadas del importe de los gastos de matrícula (12 pesetas) en la Secretaría de la Empresa «Editorial Gráfica Española», Fuencarral, 26, antes de las doce de la noche del citado día 31.

Novena. No será tratada ninguna instancia que no se ajuste estrictamente a todas las bases del presente concurso. Debe especificarse terminantemente en que punto de España se desea ejercer el cargo.

Décima. Será título de preferencia para optar a las plazas de 150 y 125 pesetas mensuales, por el carácter especial de ellas, haber ejercido o ejercer los cargos de cobrador, comisionista o Secretario de Ayuntamiento.

Undécima. No se admitirán recomendaciones de ninguna clase, advirtiéndose que será eliminado del concurso el solicitante que buscase cualquier recomendación o influencia para apoyar su instancia.

Madrid, 30 de noviembre de 1914.

El Secretario, Enrique León.—
V.º B.º.—El Director Gerente, Eloy de Rojas.

Se advierte a los solicitantes, tanto de esta capital como los pueblos de la provincia, que estando claramente determinadas en las anteriores bases todas las circunstancias y condiciones que se precisan para optar al concurso deberán concretar sus instancias en la forma indicada y sin previas consultas innecesarias expresando al propio tiempo si el cargo prefieren desempeñarlo en el lugar de su residencia.